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電波伝搬前日に 5/8ＧＰと４エレＨＢ９ＣＶを車に積み込み 5月 29日の朝５時半に立川

の自宅出発して、小雨の中五日市街道を五日市に向けて走り始めました。 

青梅線と 16 号が交差する、武蔵野橋陸橋を超える頃に、同行するＪＦ１ＺＦＣの宍戸さん

を 50.240 のＳＳＢと 433 のＦＭでコ-ルするが、応答なし。 

50M と 430M を同時にワッチしながら、時々ＪＦ１ＺＦＣをコ-ルしながら、睦橋通り走行

するも、コ-ルバックは有りませんでした。 

例年の伝播実験では、６時を過ぎる頃から 240 各局のモ-ビルからの声が聞こえ始めるので

すが、今日は静かで何も聞こえません。 

433Ｍのメインで時々、早起きのＯＭさんのＣＱがちらほら聞こえる程度でした。 

多摩川に掛かる睦橋を渡り睦橋通りを五日市方面に走り、いつも寄るコンビニで食料を仕

入れて、五日市駅前を左折して、桧原街道から奥多摩周遊道路に入り、都民の森駐車場前

に到着したのは、6 時 50 分でした。 

到着後、50.240 でＣＱ240 を出すが、応答なし、1000ｍ位の標高が有るので飛びは良いと

思うのですが、雨も止まずちょっと不安になりました。 

７時に都民の森駐車場が開門しましたので、中に入って朝食をしていると、武蔵村山市の

ＪＡ１ＷＹＵの小野さんからコ-ルがあり、駐車場内のロケの良い場所に移動すると、55/55

でコンタクト出来ました、そして、宍戸さんも都民の森駐車場に到着して、ひと安心 。 

８時に奥多摩周遊道路のゲ－ト-が開門し、浅間尾根駐車場へ向かいました。 

 

標高 1109ｍにある、浅間尾根駐車場には８畳位の東屋とその中にテ-ブルとベンチがあり

ましたので、ＡＮＴやＲＩＧや電源や発電気などを、車から東屋移動してから準備が出来

ましたから、ＡＮＴを周囲の鉄柵に固定する際に少し濡れましたが電波伝播実験コントロ-

ルの際に雨は全く問題有りませんでした。 

また、一般の観光客の車もバイクも殆ど通らないので、外部のノイズも有りませんでした。 

５／８ＧＰの設置を終わり、８時半から各移動局のチェックを開始しました。 

関東近県の局は問題無く５９で入感しましたが、青山高原のＪＲ２ＣＴＲ局と福井市の、

浅間尾根駐車場に到着の連絡を 240 各局に

すると、ＪＡ１ＷＹＵ/ＪＦ１ＢＫＢの固定

局と伝播実験参加局のＪＡ１ＶＷＢ/ＪＡ１

ＦＹＱ／ＪＡ１ＵＰＥと各局が５９で強力

に入感してきました。  

また、一般局からのコ-ルがあったので早々

にＱＳＯを終了して、ＡＮＴの準備を始めま

した。 



ＪＡ９ＥＢＳ局がカスカス（31）の状態でした、また長野県下高井郡のＪＪ１ＳＸＡ局を

コ-ルするがノイズの中から何か信号らしきものが聞こえる程度でした。 

また、沖縄のＪＲ６ＱＷＷ、北海道のＪＨＲ１ＲＣＡ／８、ＪＡ８ＴＳＧをコ-ルしました

がいずれも応答は有りませんでした。 

                                                    

０をコ－ルすると、今度は 51でコ－ルバックがありました、これもＨＢ９ＣＶ効果なので

しょうか？続いて、１エリア移動のＪＡ１ＦＹＱ/南房総市、ＪＡ１ＲＴＳ／戸田市、ＪＡ

１ＶＷＢ/瑞穂町の各局が伝播実験を行いました。 

０９：４０頃には一回りの伝播伝播実験は終了しました、その後コンタクト出来ない局に 

対する再挑戦を行ってい頂きましたが、当初の状況と変化は無いようでした。 

１０時過ぎには、全局が実験終了しましたので、終了のアナウスしました。 

５０Ｍをワッチしながら、休憩していると深いＱＳＢを伴いながら、石川県かほく市の局

が聞こえてきました、ＪＧ３ＩＦＸ／９で３エリアの局とコンタクトしていました、その

後コ－ルすると、５５／５５でコンタクト出来ました。 

１エリアの局とも繋がっていたので、もう４０分程早くコンディションが上がれば福井市

のＪＡ９ＥＢＳ／９とコンタクト出来る局が多かったかも知れません。 

１１時を過ぎると、６エリのＥスポが開けてバンドが賑やかになりました。 

そんな中でＣＱを出していると、高校時代に一緒に局免申請をした，ＪＡ１ＷＯＣから 

コ－ルがあり昔話をしていると、ＪＡ１ＳＩＵが加わり４０数年振りのラウンドＱＳＯ 

になりました。 

ロケの良い所から、強力な電波を出すと沢山の局から呼ばれる事も楽しみもありますし 

こうして、昔のロ－カル局と再会する事が最近よくあります、団塊世代のＨＡＭがリタ 

イアを契機に再開局している事があります。 

私が、移動運用で大声を出しているのも、そんな楽しみがあるからです。 

９時からは、遠方のＪＡ１ＵＰＥ/１箱根町から開始

してもらい、ＪＲ２ＣＴＲ／２とＪＡ９ＥＢＳ／９の

コントロールをお願いして、その間に４エレＨＢ９Ｃ

Ｖを宍戸さんに組立てて頂きました。 

そして、４エレＨＢ９ＣＶを設置すると、カスカス

（31）だった福井市、国見岳のＪＡ９ＥＢＳ／９局が

４１で確認できる様になりました。 

反射効果なのか導波効果なのか分かりませんが、５／

８ＧＰで了解度が上がりました。 

ＨＢ９ＣＶ本体に切り替えて、ＡＮＴを回しました

が、５／８ＧＰほど了解度は上がりませんでした。 

次に、長野県、志賀高原・渋峠 移動のＪＪ１ＳＸＡ/



 

山頂でのアイボ-ルとなりました。 

少なくなった無線人口の為か、移動運用をしているとＱＳＯした事の局とアイボ-ルする事

が良くあります。そして、そんな事も移動運用の楽しみでもあります。 

 

今年も無事に電波伝搬実験は終了しました、移動された各局ご苦労様でした。 

電波伝搬実験でＦＢなロケ－ションに移動した際には、実験終了後、１時間でも良いで 

すからＣＱを出してみたら如何でしょうか、素敵な出会いが有るかもしれません、また 

５０．２４０ＳＳＢモ－ビルのＰＲにもなり、仲間が増えるのではないでしょうか 

                              

                                 おわり 

 

 

旧友とのラウンドＱＳＯも終わり、ＡＮＴ 

の撤収に入ろうとしていると車の窓から手

を振りながら駐車場内に入るレガシ－が着

ました。 

ＪＫ１ＸＶＰの杉山氏でした、彼はドライ

ブがてら来たところ、見慣れたＡＮＴを付

けた車が止まっているなと思ったそうで

す。 

 


